

La Maison de la tour continue de rapprocher la culture

La danse contemporaine vient enrichir une programmation « automne/hiver » pon-

tuée de huit pièces de théâtre, concerts, ou encore projections grâce au partenariat avec

le festival du film de Saint-Paul-Trois-Châteaux. La saison a surtout été marquée par la première d'une production de la Comédie de Valence, « c'était la première fois », souligne le président Jacques Philippot.

Voir naître dans un village rural la nouvelle pièce de théâtre de Marc Lainé, Nos paysages mineurs, est symbolique de la solide relation existante avec la scène nationale itinérante depuis une dizaine d'années. « Il s'agissait de la 25^e représentation programmée avec la Comédie de Valence », signale la secrétaire de l'association, Dominique Liautard-Philippot. Depuis sa création en 2010, la Maison de la tour a imposé Valaurie comme une étape culturelle à la fois ambitieuse et accessible, où la mention « tout public » figure sur une bonne partie de la programmation. Le projet a naturellement prolongé l'histoire de ce village en ruines dans les années 1970

et rénové par des artistes.

Des artistes qui se nourrissent du territoire

L'équipe majoritairement bénévole a par ailleurs relevé le défi de faire vivre la résidence d'artistes Le Cube, voulue par la municipalité en 2011. Elle accueille deux à trois artistes par an qu'elle « accompagne » sur plusieurs années, aussi bien dans la démarche créative que dans la recherche de financements.

Avec pour « ligne éditoriale » l'enracinement de chaque résidence. Ainsi, depuis mai et jusqu'à fin octobre, les artistes Linda Sanchez et Baptiste Croze collaborent avec le Musée de la mémoire agricole du pays de Grignan. De son côté, Rodolphe Hammadi - exposé jusqu'au 10 octobre à la suite de sa résidence - présente des œuvres réalisées à partir d'objets trouvés dans l'environne-

ment de la grotte Mandrin, à Malataverne.

En complément des relations avec la scène valentinoise, le festival du film tricastin, ainsi que les galeries d'art de Saint-Paul-Trois-Châteaux, La Garde-Adhémar et Saint-Restitut, la Maison de la tour démarre une collaboration avec l'association désormais en charge d'animer l'espace culturel Saint-Germain tout juste inauguré à Roussas. Reste encore à déterminer le rythme de programmation entre les deux lieux adapté au bassin de vie.

L'association de la Maison de la tour est présidée par Jacques Philippot depuis 2010. Dominique Liautard-Philippot coordonne l'activité en coopération avec Christiane Ochs, plus particulièrement en charge des spectacles, tandis que la Grignanaise Françoise Vergier aide au commissariat d'expositions.

J.A.



Dominique Liautard-Philippot et Jacques Philippot sont deux des bénévoles en charge de la Maison de la tour à Valaurie. LeDL/J.A.

Une journée danse contemporaine samedi

Le programme du week-end danse contemporaine a été recentré sur la seule journée du samedi 2 octobre en raison des prévisions météorologiques. De 14 à 16 heures, un stage d'initiation à la danse contemporaine sous la direction de Guillaume Siard, directeur pédagogique au Ballet Preljocaj, à La Salle (sur inscription à partir de 16 ans, 20 €) ; à 17 h 30, représentation du Groupe Urbain d'Intervention Dansée place des Patineurs (en dessous de l'église, gratuit, tout public) ; à 19 heures, repas avec l'équipe du G.U.I.D. à La Salle (15 € hors boisson, réservations obligatoires) puis à 20 h 30 projection d'Annonciation, film réalisé par Angelin Preljocaj et du documentaire Danser sa peine, réalisé par Valérie Müller, à La Salle (gratuit).

La programmation

- Tess & Ben (chant/contrebasses), dimanche 17 octobre à 17 heures, La Salle à Valaurie.
- Exposition Gilet jaune du 21 octobre (vernissage à 18 heures) au 14 novembre, à la Maison de la tour à Valaurie.
- Documentaire "Un peuple, sur la thématique des

Gilets jaunes", le 21 octobre à 20 heures à l'espace Saint-Germain à Roussas.

➤ Lettres à Nour, théâtre, le 23 octobre à 17 heures, La Salle à Valaurie.

➤ Balzac raconté, concert, le 11 novembre à 17 heures, La Salle à Valaurie.

➤ Exposition de Sophie Menuet, "Lumières d'om-

bres", du 26 novembre au 30 janvier à la Maison de la tour.

➤ "Les maths et moi", conférence gesticulée, le 3 décembre à 20 heures, La Salle à Valaurie.

➤ Rooking-Chair trio, concert, le 6 février à 17 heures, La Salle à Valaurie.